

tendrá mayores garantías de una vida continua, y, segundo, porque todavía el eje de las comunicaciones se encuentra colocado fuera de América en el Viejo Mundo. La revista no será una publicación de propósito literario ni científico, aunque, ocasionalmente, acoja escritos de carácter literario o científico. La revista no será tampoco, como ha sido costumbre en el último siglo, un reflejo del pensamiento francés, del pensamiento europeo para beneficio de los pueblos Hispanoamericanos. Al contrario; esta revista procurará ser una isla hispanoamericana en medio de las viejas culturas de Europa. Un nudo al que vengán a atarse las direcciones dispersas del Continente hispánico. Una revista hispanoamericana en el mundo y no una revista europea en Hispanoamérica. Las tiranías de América, la tiranía de Venezuela, otras tiranías del Continente hacen necesario que en algún sitio del mundo se erija una tribuna para denunciar el abuso y la traición. Tratándose, por ejemplo, de México, tratándose de Centro-América, o por lo menos, de algunos países, el mundo no conoce la verdadera situación ni mucho menos las aspiraciones nacionales sino a través de gobiernos que falsifican la verdad, y, por conducto de las agencias norteamericanas que desde hace varios años han dejado de ser órgano desinteresado, de comunicación, para convertirse en instrumento de las oscuras maniobras del Imperialismo. Las gentes libres de América no encuentran un órgano donde hacer conocer su pensamiento. Los grandes diarios, aún en los casos en que están dirigidos por hombres y grupos independientes, no aciertan, a causa de sus intereses cuantiosos, a defenderse de la imposición de informaciones moldeadas a gusto y ventaja de la *United Press* o *La Prensa Asociada*. Y cada una de estas agencias es, a su vez, directa o indirectamente, órgano de los intereses materiales de los Estados Unidos en el Continente hispánico. A tal punto, que se desencadenan verdaderas campañas de vituperio o de alabanza contra gobiernos de América, según el ritmo de las condescendencias o de las resistencias a los grandes intereses imperialistas de Norte-América. Y nos encontramos en el Continente con que no sólo no hay en general—salvo honrosas excepciones—órganos de pensamiento libre, pero ni siquiera periódicos de información desinteresada. Todas estas circunstancias hacen que París vuelva a ser el centro natural de actividades que tienden a organizar las fuerzas morales de la raza española en América. La diferencia, sin embargo, entre esta revista nuestra y las anteriores editadas también aquí en español, se encuentra en la circunstancia ya señalada de que no vamos a tomar el pensamiento aquí formulado para reflejarlo en América; sino que vamos a procurar que aquí cristalicen las corrientes americanas para devolverlas a la América, organizadas y capaces de conducir a una acción constructiva.

"En esta revista no se invita especialmente a nadie, dado que su actuación en ella implicará responsabilidades, por lo menos respecto de ciertos gobiernos, pero en cambio se aceptará con beneplácito la colaboración de todos los hombres libres de América. Reafirmamos nuestra consideración, nuestro respeto por todos los ingenios ilustres del Continente, y queda entendido que nuestras páginas están a sus órdenes, pero, al mismo tiempo, quisiésemos que estas páginas de un periódico libre sirvieran para crear reputaciones ilustres, válidas para el porvenir. Esto quiere decir, que los jóvenes de América, y todos aquellos, hombres o mujeres que se sienten agobiados por la situación miserable que prevalece en la mayor parte de nuestros países, encontrarán en nosotros una oportunidad de dar salida a su pasión generosa. Si no fuese porque los lemas han sido objeto de abuso que fatiga, diríamos que la regla de esta revista será *publicar lo impublicable*. Lo impublicable para los tiranuelos, los militares, los banqueros, los patibularios, la casta de traidores que de un extremo a otro de nuestra América, venden y traicionan los intereses de la raza en favor del más fuerte.

Una experiencia constantemente repetida, nos ha convencido de que salvo órganos beneméritos como el *Repertorio Americano* de Costa Rica, no hay en general en la América española donde expresar una verdad que, sin embargo, atormenta todos los pueblos. La existencia de esta revista nuestra en París, como intento de liberación, deberá por lo mismo contar con el apoyo de todos los patriotas hispanoamericanos.

"Hasta la fecha, los órganos de publicidad de Hispanoamérica han estado en poder de extranjeros; estos extranjeros nos han mandado algunas veces su cultura o su arte en forma relativamente desinteresada; así lo han hecho, por ejemplo, las viejas casas francesas conocidas en todo el Continente. En los últimos años, sin embargo, este esfuerzo civilizador está

siendo suplantado por las casas norteamericanas modernas que no llevan otra misión que el lucro, y nos inundan de ideas rudimentarias y de pensamiento elemental, con daño para los valores más altos, y con perjuicio de nuestra economía. Nuestra revista, entonces, invertirá estas antiguas corrientes procurando hacer la selección ideológica implícita en toda publicación, con un criterio autóctono, nacional, hispanoamericano. Será como, si en el orden del comercio, en vez de que nuestros países estén subordinados como lo han estado durante un siglo, a la mercancía que viene del exterior, ahora, al contrario, son ellos los que envían al agente de compras para que tomen lo que conviene y deseche la baratija de la exportación que conviene a los imperios. Antes que hablar a nuestros lectores de la más reciente trivialidad de la moda francesa o del último capricho de los reyes del mercado americano, nuestros lectores estarán al tanto de lo que ocurre en el último rincón de Nicaragua o de Bolivia.

"Junto con la revista, se irá formando una Editorial en la que se afirmen las mismas tendencias de la publicación. La Editorial podrá tomar libros extranjeros para difundirlos en el Continente hispánico, pero siempre y cuando estas obras concuerden con la tendencia hispanoamericana o la estimulen; lo contrario sería seguir contribuyendo a la dispersión de ideas que ha prevalecido entre nosotros como antecedente de nuestra ineptitud en la acción".

Aquí terminan las declaraciones de José Vasconcelos. Él sabe, porque acaba de recorrer una parte del Centro y del Sur de América, con qué interés se aguarda la aparición de *La Antorcha*. En países tan atormentados como los nuestros, no se necesita ser profeta para vaticinar que la revista del maestro de la Juventud iberoamericana será lo que todos esperan de ella: tribuna, mensaje, guía, escuela de voluntad; y sobre todas las cosas, semilla para la próxima cosecha.

Carlos Deambrosis-Martins

QUIEN HABLA DE LA

Cervecería TRAUBE

se refiere a una empresa en su género, singular en Costa Rica. Su larga *experiencia* la coloca al nivel de las fábricas análogas *más adelantadas* del mundo.
Posee una planta completa: más de *cuatro manzanas* ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO
Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES

<p style="text-align: center;">CERVEZAS</p> <p style="text-align: center;">ESTRELLA, LAGER, SELECTA, DOBLE, PILSENER Y SENCILLA,</p>	<p style="text-align: center;">FABRICA:</p> <p style="text-align: center;">REFRESCOS</p> <p style="text-align: center;">KOLA, ZARZA, LIMONADA, NARANJADA, GINGER-ALE, CREMA, GRANADINA, KOLA, CHAN, FRESA, DURAZNO Y PERA.</p>	<p style="text-align: center;">SIROPES</p> <p style="text-align: center;">GOMA, LIMÓN, NARANJA, DURAZNO, MENTA, FRAMBUESA, ETC.</p>
---	---	--

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas
Tiene como especialidad para fiestas sociales la KOLA DOBLE EFÉRVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA

SAN JOSÉ — COSTA RICA

Imp. Alsina (Sauter, Arias & Co.) San José, Costa Rica